

Información telegráfica

(De nuestros corresponsales especiales.)

A GUERRA EN EL RIF

Victoria de Mayen-Moh-el-Brahin.— Nueva victoria de estas tropas. 3000 moros pelean. Nuestras pérdidas.— Las bajas del enemigo.

Madrid, 7.—Por la importancia que amplió el relato de la brillante acción realizada ayer con el orden por la brigada del general Aguilera, que viene a marcar la fase de actividad y energía en la entrada nuestro ejército.

Después de concederse un plazo de cinco y cuatro horas a las tribus quebdana y Lehedara, para que se entregasen a los traidores que habían prometido fidelidad a España, acordaron resistir el avance de nuestras tropas y tomar la ofensiva si les era posible.

En vista de la decisión de los rifeños, el general en jefe del ejército de operaciones, señor Marina, trazó el plan de ataque, y él mismo, desde la línea, dirigió las operaciones.

Preliminares del avance.— A las seis de la mañana, notábase el campamento de El-Arba una actividad extraordinaria.

Con gran actividad se llevaban a cabo todos los preparativos propios de la importante operación que iba dar principio.

La marcha.—Encuentros con el enemigo.— Obediendo órdenes transmitidas por el general Marina, la brigada de operaciones se dividió en dos columnas.

Una de ellas, compuesta por el regimiento de León, un escuadrón de caballería y una batería Schneider, ha mandada por el jefe de la brigada, y su objeto era invadir los territorios de Lehedara.

Las tropas de la orilla de Mar Chica y dejando a la izquierda los territorios de Lehedara, con el fin de desalojar al enemigo.

Penalizon, dió aviso la caballería de que el enemigo se hallaba oculto en un barranco y protegido por unas chumberas, con objeto, sin duda, de dejar que pasaran nuestras tropas para después atacarlas por sorpresa.

Avanzó entonces una batería Schneider que hizo ciertos disparos contra el barranco donde el enemigo se ocultaba.

La columna realizó un movimiento envolvente con admirable serenidad y precisión.

Casi al mismo tiempo que se hacían estas operaciones, vióse que de la montaña bajaba un numeroso grupo de jinetes moros, que no bajaría de mil quinientos, los cuales atacaron formando una compacta masa, mientras que los moros de Lehedara enemigos de España, que estaban atrincherados, hacían fuego de fusil sobre la columna.

Los cañones Schneider rompieron un nutrido bombardeo contra el enemigo, causándole muchas bajas.

Los rifeños, convencidos ya de su impotencia huyeron a la desbandada, corriéndose hacia la izquierda a fin de buscar el contacto con la cábila de Ulad-Setut; pero un rápido movimiento de nuestras tropas, que presentaron un nuevo frente, impidió que el enemigo estableciese el contacto que buscaba con los territorios de Quebdana y Ulad-Setut.

Nuestras fuerzas opusieron a los rifeños una barrera infranqueable que los diezaba con la artillería.

Entre dos fuegos.— Un nuevo y brioso empuje de los españoles arrojó a los cabileños sobre la otra columna, que mandada por el coronel Santa Coloma, se aproximaba hacia el lugar de la lucha, después de haber destruido el zoco de Gunir Cherait é incendiado los almacenes que le rodeaban.

El enemigo, al verse cogido entre dos fuegos, huyó aprovechando las desigualdades del terreno.

La columna de Aguilera avanzó hacia las trincheras que los rifeños ocupaban, y al mismo tiempo, la infantería lanzóse con sin igual bravura en dirección a las cumbres, persiguiendo al enemigo.

Después de un leve conato de resistencia por parte del enemigo, éste emprendió la fuga definitiva, precipitándose en carrera vertiginosa por las sierras que están a la espalda de sus trincheras.

Incendio de un poblado.— Encuentro de las columnas.

Con precisión admirable, las dos columnas llegaron al poblado de Lehedara, y entrando una por el Sur y otra por el Norte, incendiaron las viviendas de los rifeños.

El momento de encontrarse las tropas fué emocionante.

Diéronse frenéticos vivas a España, y todos se felicitaron por el buen resultado de la operación.

Los moros contemplaban el incendio desde una montaña, pero vieron precisados a huir en vista de que nuestros soldados hicieron sobre ellos nutridas descargas de fusilería.

La flotilla de Mar Chica.

La flotilla de lanchas de Mar Chica cañoneó a unos grupos de cabileños de Ulad-Setut que se dirigían al poblado de Lehedara.

El coronel Primo de Rivera.

Un batallón, al mando del coronel señor Primo de Rivera, tomó parte en las operaciones, cubriendo el flanco derecho de las tropas que estaba algo debilitado, pero regresó al campamento sin ser hostilizado.

Termina la operación.

A las seis de la tarde habían terminado las tropas la operación y comían tranquilamente el rancho.

La posición de Mayen-Moh-el-Brahin que acaba de ocuparse, tiene un gran valor estratégico y hállase rodeada de buenos aljibes de agua potable.

Las tropas pernoctarán en la nueva posición, estableciendo comunicación heliográfica con los campamentos.

Las bajas.

Las bajas que hemos sufrido durante la acción son las siguientes: Un muerto y un herido del regimiento de León; cinco heridos del regimiento del Rey y tres del de María Cristina.

También resultó herido un capitán enorme, pero en el campo de batalla abandonados solamente tres cadáveres.

Calculase que en la operación han caído mil quinientos mil moros, de los cuales, mil quinientos eran ginetes.

La Cierva dice...

Madrid, 7.—El ministro de la Gobernación, señor La Cierva, hablando hoy con los periodistas, que como de costumbre, fueron a visitarle a su despacho oficial, dió a entender que las operaciones de nuestras tropas en Melilla están en completa actividad, diciendo que ahora se recibirán telegramas con frecuencia.

Noticias de Melilla.

Madrid, 7.—El almirante de la escuadra que opera en Marruecos, señor Morgado, comunica que el guardacostas «Numancia» ha llegado al Peñón, conduciendo víveres para abastecer la plaza.

El crucero «Extremadura» y la lancha «Cartagenera» han regresado de Bu-Fadí.

Añade que un bote del «Princesa de Asturias» y una lancha del «Numancia» entraron en fuego durante la operación de ayer, desde Mar Chica, protegiendo el flanco derecho del ejército.

Dichos buques cañonearon a la caballería é infantería enemiga, impidiéndoles avanzar.

El señor Morgado dice que es imposible calcular el número de bajas que los cañones de las lanchas ocasionaron a los moros.

Por nuestra parte no tuvimos que lamentar ninguna.

El guardacostas ha terminado de abastecer la plaza de Alhucemas, sin novedad.

Continúa el temporal.

Madrid, 7.—Comunican de Melilla que el temporal de Levante dificulta considerablemente las comunicaciones entre aquella plaza y la Restinga.

Sobre el combate de ayer.

Madrid, 7.—Un despacho de Melilla, ampliando los detalles que ya tengo transmitidos acerca del combate librado ayer por la columna del general Aguilera con el enemigo, refiere que las tropas, al posicionarse de la posición de Lehedara, apenas tomaron el rancho dedicándose con gran actividad a la instalación de su campamento, adoptando todas las precauciones necesarias para evitarse una sorpresa del enemigo.

Las pérdidas del enemigo.

Madrid, 7.—Se ha ordenado que los terceros batallones de la primera división reforzada, queden constituidos a razón de quinientas plazas cada uno, con cuyo motivo se llamará al personal necesario, que será destinado a los servicios de guarnición.

despachos de Melilla, comunicando que las pérdidas materiales sufridas ayer por el enemigo fueron grandísimas.

Al destruirse el poblado de Lehedara, los cabileños, viendo la ruina que les amenazaba, quisieron pedir perdón a los españoles, pero algunos moros más levantiscos se opusieron a ello.

La nueva posición de Lehedara facilitará en lo sucesivo el avance de nuestras tropas.

Los moros fugitivos se refugiaron en la alcazaba de Seluán, reforzando sus fortificaciones.

El Chaldy enfurecido.

Madrid, 7.—Participan de Melilla, que según los informes que por conducto de los moros adictos llegan a la plaza, el célebre jefe de la harca, el Chaldy, hállase enfurecido con motivo de la derrota sufrida ayer por los rifeños, luchando contra la columna del general Aguilera.

El Chaldy atribuye la derrota a la resistencia que opusieron a secundarle los cabileños del interior.

Asegúrase que la nueva victoria de los españoles ha iniciado un movimiento pacifista entre las cábilas hostiles a España.

Estas parece que demandan del jefe de la harca que cite a una junta magna, con el fin de tomar acuerdos que eviten la completa ruina de aquéllas.

Marina a El-Arba.

Madrid, 7.—En la madrugada última marchó al campamento de El-Arba el general en jefe del ejército de operaciones, señor Marina; el cual, dícese que se propone visitar la nueva posición de Lehedara.

Mallazgo de cadáveres.

Madrid, 7.—En una descubierta que han realizado hoy nuestras tropas por las inmediaciones de los lugares donde se libró ayer el combate entre la columna del general Aguilera y los rifeños, se han encontrado algunos cadáveres de moros que estaban ocultos entre unas chumberas.

Entusiasmo de las tropas.

Madrid, 7.—Dicen de Melilla que en aquella plaza y en los campamentos han producido extraordinaria alegría las noticias de la victoria obtenida ayer en El-Arba por las tropas que manda el general Aguilera.

La columna de Larrea.—Reconocimientos importantes.— Las citadas fuerzas han efectuado hoy importantes reconocimientos, llegando hasta los poblados de Gorma a orillas del río Muluya.

En el Peñón.

Madrid, 7.—Un despacho de Melilla dice que han llegado al Peñón el guardacostas «Numancia» y el vapor «Sevilla», que efectúan sin novedad las operaciones de descarga de víveres.

También han llevado a la plaza los expresados buques, gran cantidad de correspondencia que hacía un mes no se recibía.

Los moros pretendieron impedir las operaciones de descarga, haciendo algunos tiroteos completamente infructuosos.

Tranquilidad.

Madrid, 7.—Dicen de Melilla que las últimas noticias recibidas en aquella plaza del Peñón y Alhucemas, acusan tranquilidad completa.

Salida de tropas.

Madrid, 7.—Hoy ha marchado a Málaga la plana mayor de la artillería que forma parte de la división del general Sotomayor, la cual fué despedida por muchos generales, jefes y oficiales.

En la estación había también un público numerosísimo, que prorrumpió en vivas y aclamaciones en el momento de partir el tren.

El regimiento de Cuenca.

Madrid, 7.—Ha llegado hoy a esta corte el regimiento de Cuenca, que marchará a Málaga esta madrugada.

Las tropas han comido hoy el rancho en los andenes de la estación, donde permanecerán hasta el momento de la partida.

En días sucesivos saldrán las fuerzas restantes.

La última expedición se verificará el próximo domingo por la madrugada.

El general Sotomayor.

Madrid, 7.—Hoy estuvo en Palacio, para cumplimentar al rey, el general Sotomayor, jefe de la división últimamente destinada a Melilla.

Después estuvo en el ministerio de la Guerra, donde recibió órdenes del jefe de dicho departamento, general Linares.

Disposiciones militares.

Madrid, 7.—Se ha ordenado que los terceros batallones de la primera división reforzada, queden constituidos a razón de quinientas plazas cada uno, con cuyo motivo se llamará al personal necesario, que será destinado a los servicios de guarnición.

amente un capitán, que será plaza montada y habrá de ejercer el cargo de ayudante del coronel de dichas fuerzas.

El coronel Prieto en Palacio.

Madrid, 7.—Hoy ha estado en Palacio, donde fué recibido por el rey, el teniente coronel del batallón de Cazadores de Llerena, señor Prieto Valero, que fué herido en el glorioso combate del día 27 de Julio.

El señor Prieto vestía de paisano, porque la herida que tiene le impide ponerse la guerrera.

Don Alfonso conversó afablemente con el militar, el que, a instancias de aquél, relató algunos episodios de la acción donde recibiera la herida que padece.

El monarca se desahogó en elogios del valor y patriotismo de nuestras tropas.

Otra vez a la guerra.

Madrid, 7.—Poco después que el teniente coronel Prieto, fué recibido hoy en audiencia por el rey, el teniente señor Linares, que recibió en la cabeza, marcha de nuevo a Melilla.

A despedir a las tropas.

Madrid, 7.—El señor conde del Grove, ayudante del rey, despedirá en nombre de éste a todas las tropas que pasen por Madrid con destino a Melilla.

Despacho oficial.

Madrid, 7.—En el Ministerio de la Guerra se ha recibido el siguiente despacho del Gobernador militar de Melilla.

Septiembre 6-22.

En el Peñón de la Gomera comenzó el fuego a las 9 de la noche, hora en que se acercó el enemigo por las playas y alturas próximas.

Las fuerzas de la plaza repelieron la agresión, causando bastantes bajas al enemigo.

Llegó el vapor «Sevilla», escoltado por el guardacostas «Numancia», habiéndose acordado hacer esta noche las operaciones de descarga.

En Alhucemas no ha habido novedad, terminando las operaciones de desembarque.

Esta mañana, a las seis, ha salido para la Restinga y zoco El-Arba el resto de la fuerza que compone la primera división, compuesta por el regimiento de Wad Ras; una batería del segundo montado y fuerzas auxiliares; la sección radiotelegráfica; la de servitación con un reflector y

esta tarde a las dos, han salido también para dicho campamento los dos escuadrones de húsares que quedaban.

Han quedado hoy en la Mar Chica, seis cajas de agua con sus correspondientes flotadores, que se han pasado por la bocana, yendo remolcadas, y las cuales pueden servir para transportes.

A este último punto llega el ferrocarril construido, facilitando mucho las operaciones.

El general Aguilera, según anunció a V. E. ayer, salió del campamento de El-Arba esta madrugada con un regimiento de su brigada, una batería de montaña y un escuadrón de María Cristina, servicio sanitario, una sección de administración militar y un escuadrón de húsares que envió desde aquí para reforzar la caballería, dividiendo sus fuerzas en dos columnas que se internaron en territorio enemigo.

Pronto se rompió fuego que se hizo general. Continuó el avance y destruyéronse casas y propiedades de los moros, prendiéndoles fuego con explosivos, por necesitar imponer duro castigo a estos habitantes por su anterior conducta.

Desde el fuerte de La Restinga, donde estoy situado por ser excelente posición central, noté que procedentes de Seluán y Nador, acudían algunos refuerzos al enemigo.

Entonces dispuse que las dos lanchas cañoneras que hay en Mar Chica mandadas por un teniente de navío y con tripulación de cuarenta hombres cada una, salieran de esta orilla con dirección a la opuesta, consiguiendo con el fuego de sus cañones y el de la fusilería, contener en parte el movimiento del enemigo.

Al propio tiempo, ordené al coronel Primo de Rivera que marchara al campamento del zoco El-Arba, al mando de un batallón del regimiento de Saboya, a reforzar el flanco derecho de las fuerzas que mandaba el general Aguilera, conteniendo el avance y concentración del enemigo.

Después de mediodía, tuvo lugar la reunión de las dos columnas, que conquistaron la posición de Mayen-Moh-el-Brahin, situada en el centro de Lehedara, señalándose en el plano los sitios donde encontraron buenos aljibes.

En esta posición acamparon nuestras tropas, y en ella pernoctarán, estableciendo comunicación heliográfica.

Hemos tenido, las bajas siguientes: Un soldado muerto y otro herido en el regimiento de León; cinco heridos del regimiento del Rey; otros tres también heridos del escuadrón

de María Cristina; el teniente segundo del Rey señor Sola, herido levemente en un brazo; un mulo y un caballo muerto, y otro herido.

Con un batallón de Saboya se han evacuado las bajas que había en el campamento del zoco de El-Arba.

El enemigo dejó abandonados en el campo dos muertos, ignorándose por ahora si ha tenido más bajas.

He concentrado los húsares en la Restinga.

Esta noche pernocta en el zoco de El-Arba la brigada del general San Martín, y también el resto de la división del general Orozco, que queda así reunida.

El estado del mar sigue impidiendo se haga por él el abastecimiento, que se efectúa ahora en convoyes por tierra, compensándolo en lo posible.

El coronel Larrea, desde el puesto que ocupa, ha enviado un convoy para que le lleve raciones, llegando sin novedad.

Dicho coronel efectuó por la tarde un reconocimiento, llegando a ganar la orilla del Muluya con una sección de caballería, polietá a pie y parte de moros auxiliares, sin que haya ocurrido novedad.

Le he ordenado al coronel Larrea imponga fuertes multas a los cabileños de Benikiaten y a los de Uladbera, si quieren obtener el perdón, así como también, que le sean entregadas las armas de los rebeldes.

El convoy de hoy regresó a la plaza sin novedad.

Cañoneo.

Madrid, 7.—Despachos de Melilla dan cuenta de que en dirección al barranco del Lobo, se oye desde la plaza un fuerte cañoneo y nutridas descargas de fusilería, lo cual hace suponer que los moros han atacado al convoy al regresar éste a la plaza.

El general Marina.—Una conferencia.

Madrid, 7.—Nuevos despachos de Melilla refieren que el general Marina continúa acampado en el zoco de El-Arba.

El general Imaz, desde las posiciones avanzadas fué hoy a conferenciar con el general en jefe del ejército.

Añaden que esta entrevista, así como la prolongación de la estancia del general Marina en el campamento de El-Arba, hacen suponer que en adelante se redoblará la actividad en las operaciones.

que componen la división de Sotomayor.

Elogios de las operaciones de ayer.—Trabajos de atrincheramiento.—Entierro de cadáveres.— Madrid, 7.—De nuevo se reciben noticias de Melilla, comunicando que en aquella plaza se hacen unánimes elogios de la brillante operación realizada ayer por la columna del general Aguilera.

Añaden que esos elogios son tanto más merecidos cuanto que las valientes tropas que el mencionado jefe mandaba, tenían que luchar con un enemigo fuerte por su número y por lo imborrable de su armamento.

Al atardecer del día en que fué ocupada la nueva posición, hallábase ésta completamente atrincherada.

Antes de empezar los trabajos, los españoles recogieron algunos cadáveres de moros, enterrándolos piadosamente.

Francés libertado.

Madrid, 7.—Dicen de Melilla que hoy ha sido puesto en libertad el súbdito francés que ayer fué detenido como sospechoso de espionaje.

El francés, a penas recobró la libertad, emprendió el camino de Tánger.

Dos soldados ahogados.

Madrid, 6.—Un despacho de Melilla dice que dos soldados que estaban hoy bañándose en Mar Chica, han perecido ahogados, no obstante los inauditos esfuerzos que para salvarlos hicieron varios de sus compañeros.

El hijo del Chaldy herido.

Madrid, 7.—Notician de Melilla que durante el combate sostenido ayer por la columna del general Aguilera extrajo mucho no ver entre el enemigo al moro Ismail, hijo del célebre jefe de la harca, el Chaldy.

Asegúrase que el no haber tomado parte Ismail en la pelea de ayer, obedece a que se halla gravemente herido desde el día que luchó contra nuestras tropas en el Zoco El-Arba.

Marina a Lehedara.

Madrid, 17.—Dicen Melilla que el general en jefe del ejército de operaciones, señor Marina, ha marchado al zoco El-Arba, desde donde se trasladará a la nueva posición de Lehedara.

Donativos.

Madrid, 7.—Telegrafían de Málaga que una señora que oculta su nombre, ha socorrido con cinco pesetas a cada uno de los soldados que se encuentran heridos en los hospitales de aquella capital.

Conservas para el Ejército.

Cádiz, 7.—Ha zarpado de este puerto el vapor «Ciudad de Cádiz», que conduce a Melilla las latas de conservas que los comerciantes gallegos han regalado para que se distribuyan entre las tropas que operan en el Rif.

POLITICA

Viajeros.

Madrid, 7.—El rey marchará esta tarde a San Sebastián.

Es probable que hoy ó mañana salga para el balneario de Corconte, el jefe del gobierno señor Maura.

Con motivo de estos viajes se suspenderá el consejo de ministros que debía celebrarse el próximo jueves.

Maura en Palacio.

Madrid, 7.—Hoy ha estado en Palacio el presidente del Consejo de ministros señor Maura, el cual informó al rey extensamente de la operación que realizaron ayer las fuerzas de la brigada del general Aguilera en el zoco El-Arba.

Al salir del régio alcazar, el jefe del gobierno manifestó a los periodistas que las únicas noticias que se tienen de Melilla, son las que se refieren a la ocupación de Mayen-Moh-el-Brahim por la columna del general Aguilera.

Agregó el señor Maura que los despachos oficiales hacen extensos relatos de esa victoriosa operación, que ha sido importantísima y se ha llevado a cabo feliz y ordenadamente.

Un periodista preguntó al señor Maura, si era cierto, como se decía, que el monarca llamó hoy al ministro de la Guerra señor Linares, para celebrar con él una interesante conferencia.

El jefe del Gobierno señor Maura desmintió la noticia, añadiendo, que acaso don Alfonso desearía consultar algún escrito al señor Linares, como lo hace frecuentemente.

Firma regia.

Madrid, 7.—El presidente del consejo de ministros, señor Maura, esmetió esta mañana a la firma del juez varias competencias.

Maura de viaje.

Madrid, 7.—El presidente del consejo de ministros, señor Maura, marchado hoy a la una de la tarde con dirección al balneario de Corconte.

Conferencia de gabinete.— El presidente del consejo, el ministro de Hacienda señor González Besada.

Poco antes de las cinco, marcharon los tres a la estación del Norte, donde permanecieron hasta el momento de partir el tren en que ha marchado a Corconte el jefe del Gobierno.

Este fué despedido por muchos amigos.

Manifestaciones de Besada.— Madrid, 7.—El ministro de Hacienda señor González Besada, perseverando en su campaña contra la baja de las cotizaciones de los valores públicos, ha dicho que esta misma semana quedará formalizado el cupón de la deuda exterior que vence en primero de Octubre y el cual importa diez millones de pesetas.

La anticipación del Tesoro en desprenderse de esta cantidad, demostrará la solvencia de aquél, más aún cuando después de efectuar el pago de dicho cupón, le quedarán en su cuenta corriente en el Banco, sesenta y dos millones de pesetas.

Moret niega.

Madrid, 7.—El señor Moret ha negado que sean ciertas las declaraciones que anoche le atribuyó «El Mundo», como oídas de labios de algunos prohombres del partido liberal.

El señor Moret se ha dirigido al director del expresado periódico, pidiéndole una aclaración a las manifestaciones que ayer hubo de publicar.

El viaje de Maura.

Madrid, 7.—Parece que la ausencia del jefe del Gobierno, de esta Corte, durará hasta principios de la semana próxima, ya que según dicen los íntimos del señor Maura, éste se ha marchado con muy buenas impresiones acerca de los sucesos de Melilla y Barcelona.

El señor Canalejas.

Madrid, 7.—Ha llegado a esta corte, donde permanecerá dos días, el expresidente del Congreso señor Canalejas.

Sobre las declaraciones de Moret.—«El Mundo» no rectifica.— Madrid, 7.—«El Mundo», en su número de hoy, dice que ha recibido una carta del señor Moret, exigiéndole la rectificación de las declaraciones políticas que ayer hubo de publicar.

El expresado periódico añade que no hace rectificación alguna, porque las declaraciones aludidas no las atribuyó personalmente al jefe de los liberales, sino a algunos personajes de la intimidad de éste.

De Madrid.

Los Juegos florales de Salamanca.

Madrid, 7.—Asegúrese que la infanta doña Isabel asistirá a los Juegos florales que habrán de celebrarse pronto en Salamanca.

La infanta va en representación de la reina doña Victoria, que como es sabido, en atención a las actuales circunstancias, desistió de tomar parte en dicha fiesta, como reina de la belleza, según tenía prometido.

El arriendo del teatro Español.

Madrid, 7.—La ponencia del ayuntamiento de esta corte que ha examinado los pliegos de condiciones presentados al concurso de arriendo del teatro Español, ha propuesto la aceptación del pliego presentado por el antiguo arrendatario del de la Comedia don Tirso Escudero. Este propone hacer grandes reformas en el local y crear una escuela experimental de declamación.

La Bolsa.

Table with financial data: Madrid, 7. 4 0/0 Perpetuo interior... 84'85, 4 0/0 Pequeños... 00'00, 4 0/0 Fin corriente... 85'00, 4 0/0 Amortizable... 00'00, 5 0/0 Pequeños... 101'00, Cédulas Hipotecarias del 4 por ciento... 101'40, Banco de España... 456'00, Banco Hispano-Americano... 00'00, Arrendataria de Tabacos... 385'00, Amarcasas preferentes... 90'00, Idem ordinarias de ídem... 00'00, Obligaciones de ídem... 91'00, Francos, París... 9'15, Libras, Londres... 27'45

De provincias.

Consejo de guerra.

Barcelona, 7.—El próximo jueves celebrará en esta población consejo de guerra para juzgar a cinco individuos acusados de rebelión e injuria de cadáveres, durante el alzamiento de 1908.

Proceso de esperanto.

No haya, 7.—Los congresistas de esperanto no han continuado hoy sus sesiones en las distintas secciones.

Visita de Cárcel.

Barcelona, 7.—El capitán general de Cataluña, señor Santiago y el presidente de esta Audiencia, han girado hoy una visita a las Cárcel.

5.000 fugados.

Barcelona, 7.—Dícese que en Puigcerdá y pueblos de los alrededores, hay unos cinco mil individuos escapados de la acción de la justicia.

Complimentando a las reinas.

San Sebastián, 7.—Los ministros de Estado y Fomento, señores Allendesalazar y Sánchez Guerra, estuvieron hoy en el palacio de Miramar, a fin de complimentar a las reinas doña Victoria y doña María Cristina.

Barcos tiroteados.

Ferrol, 7.—Varios vecinos de una playa próxima han tiroteado hoy a algunas embarcaciones que se dedicaban a la pesca con dinamita.

Prisión de Soledad Villafranca.

Tornel, 7.—Hoy han sido encarcelados en esta población la amiga del anarquista Ferrer, Soledad Villafranca, y un hermano del conocido revolucionario, llamado José, con su esposa.

Congreso de emigración.

Santiago, 8.—Presidido por el señor Puyol se ha inaugurado hoy el Congreso de emigración, al que asistieron muchos congresistas.

Escuela laica clausurada.

Valencia, 7.—Hoy ha sido clausurada en esta capital una escuela laica de niñas, titulada «La República».

Ultima hora.

El general Marina.—La columna Aguilera.—Bajas de los moros.

Madrid, 8.—Despachos de Melilla, recibidos a última hora, dicen que el comandante en jefe del ejército de operaciones en el Rif, señor Marina, continúa en la Restinga.

Añaden que las tropas de la columna que manda el señor general Aguilera, han encontrado en diversas casas de la tribu de Quebdana muchos cadáveres de moros.

Se calcula que las bajas que los rifenios sufrieron en el combate que libraron anteayer contra la citada columna, ascienden a cincuenta muertos y a unos trescientos heridos.

Los mismos despachos consignan que las cábilas antedichas han pedido refuerzos a la harca, la cual se los ha negado.

Finalmente anuncian, que hay tranquilidad, a última hora, en todos los campamentos.

El regimiento de Cuenca.—El regimiento de Cuenca.—Despedidas entusiastas.

Madrid, 8.—El señor general Sotomayor, jefe de la nueva división destinada a Melilla, ha marchado a Málaga.

En la estación de los ferrocarriles de Atocha, despidieronle muchos generales, jefes y oficiales del ejército, y gran número de paisanos.

Entre las personas que hallábanse en el andén, figuraban el jefe del partido liberal señor Moret y el ministro de la Guerra señor Linares.

Al partir el tren oyéronse estruendosos aplausos y entusiastas vivas a España y al ejército.

A las dos y media ha salido también esta madrugada para Málaga, el regimiento de Cuenca.

Igualmente se le tributó una cariñosa despedida.

Tiroteos en el Peñón.

Madrid, 8.—Última hora se reanuda el tiroteo en un sólo grupo.

De Alhucemas.

Madrid, 8.—Dicen de Alhucemas, que con motivo de haberse inutilizado los botes de la Compañía de mar, a causa de los frecuentes disparos de los cañones, los comerciantes de la plaza se han ofrecido a facilitar otras embarcaciones que ellos poseen, para que se ocupen en el desembarco de víveres.

Escuelas de Franciscanos en Tánger.

Madrid, 8.—Comunican de Tánger que ya se han inaugurado las escuelas establecidas en aquella población por los frailes franciscanos españoles.

El proceso de Ferrer.

Barcelona, 8.—El juzgado de instrucción de Mataró se ha inhibido a favor del militar de Barcelona, en el proceso que sigue contra el anarquista Ferrer.

Rasgo generoso.

Ferrol, 7.—La compañía arrendataria de este arsenal ha acordado reservar sus puestos a los obreros que marchen a la guerra.

Al mismo tiempo, concederá socorro a las familias de éstos.

LIBRAS ESTERLINAS Cotización en Almería.

El 7 de Septiembre de 1909. PAGARON 27'33 cheque. 27'27 a 8 div. SALVADOR ROMERO Y HERMANO Banqueros. Paseo del Príncipe, núm. 10.

¿Niña martirizada?

Una denuncia.

En el Juzgado de instrucción se recibió ayer mañana una denuncia, firmada por varios vecinos de la calle de San Cristóbal, en la que se da cuenta de los brutales tratos que una mujer daba a su hija, niña de siete meses de edad, al extremo de que la infeliz criatura había fallecido en la noche anterior.

La madre.

María Cortés, de 19 años de edad, soltera, natural de Almería, ha habitado hasta hace muy pocos días en la calle de San Cristóbal, en unión de una niña de siete meses, fruto de ilícitos amores.

Dicha mujer—según los denunciadores—salía de su casa todos los días, a las siete de la mañana, dejando encerrada a su hija, a la que no volvía a ver hasta las diez de la noche.

Compadecidos algunos vecinos de abandono de la infeliz criatura, la auxiliaban durante la ausencia de la madre, alimentándola con algunos biberones.

Esto parece que disgustaba a María Cortés, dando lugar a frecuentes altercados con las caritativas vecinas, por lo que decidieron mudarse de casa, yendo a parar a la de su madre, habitante en la calle del Calvario número 48, donde falleció la niña en la noche del lunes último.

El Juzgado.

Tan pronto como recibió la denuncia a que antes nos hemos referido, el celoso juez de instrucción, Sr. Esteban, decidió practicar las oportunas diligencias, y al efecto, se personó ayer en la casa número 48 de la calle del Calvario, acompañada del médico forense señor Fernández Virnega y del escribano de turno D. Ignacio Pino.

En una habitación de entrada a la citada casa, se hallaba expuesto el cadáver de la niña, e inmediatamente comenzó el juzgado a cumplir su delicada misión.

Lo que dice la madre.

Claro es que no vamos a revelar el secreto del sumario; pero por conducto fidedigno, sabemos que María Cortés negó rotundamente que haya maltratado a su hija.

Declaró que es cierto que durante el tiempo en que vivió en la calle de San Cristóbal, salía muy de mañana de su casa para dedicarse a ganar el sustento.

Dijo también que su hija había nacido muy débil y que siempre había tenido poca salud, lo cual le había obligado a llamar al médico en varias ocasiones.

Por último, manifestó que anteayer propinó a su hija un purgante, porque la vio enferma, y que falleció en la noche del mismo día.

Los vecinos.

Terminada la declaración de María Cortés, compareció ante el juez uno de los señores vecinos que se retiró de la casa de la calle del Calvario, ordenando la autopsia del cadáver.

Este fué conducido al cementerio de San José a las cuatro de la tarde de ayer, donde practicó la autopsia el médico forense señor Fernández Virnega.

No sabemos el informe facultativo, del cual depende la resolución del Juzgado.

El hecho es tan delicado y puede revestir tal gravedad, que nos limitamos a consignar lo ocurrido hasta que la justicia ponga en claro si existe ó no delito.

Información uvera.

Continúan en puerto a la carga los vapores Saen Bees, Pedro Luis Lacave, Henri Schults, Campeador y Espagne.

Anoche tenían cargados: el primero 801 barriles para Liverpool; 1.812 para igual destino y 50 para Glasgow el segundo; 796 para idéntico destino el tercero; 290 para Londres el cuarto y 150 cajas de almendras el último, también para Londres.

Anoche quedaban sobre el muelle unos 6.000 barriles.

Guillermo Cassinello. Vapor Opal en Liverpool.—R. E. 419; Ricardo, 419; Nuestra Señora del Mar, 419; San Miguel, 419; Valverde A, 419; Valverde, 419; Las Herillas, 419; Francisco Morales Soriano, Churruta, 71; La Alameda de Cassinello é hijos, 716; La Granja de Andrés Cassinello, 716; La Granja de Andrés Cassinello 42, 716; A. A. M., 513; J. Ortega, 616; Maris Ortega, 616; Pepito, 616; Teresa, 616; Cortijo de los Cocanes, 61; Antonio y María, 616; Pepito y Teresa, 613; Pepito y Teresa, 613.

Miguel Vidal. Vapor Opal en Liverpool.—J. R. L., 519; J. M. G., 513; Los Pastores, 616; J. G.,

619; Vidal, 61; Rosada, 716; Inés López Marín, 1219.

Otras marcas en el mismo vapor y destino.

Dolores Rodríguez Martínez, 813; Pepita Rodríguez Martínez, 61; José Martínez, 71; José Martínez Sánchez, 619; Juan López Rueda núm. 2, 513; Andrés Escámez, 516; Andrés núm. 1, 413; J. G. Rioja, 51; Cuatro hermanas, 91; Rosario, Lola y Eloísa, 516; Mi Lola, 61; El niño Paço, 121; El General Azcárraga, 51; Indalecio y M. García, 516; Los cinco hermanos, 713; Corrales M. E. n.º 3, 713; Rafael Martínez, n.º 3, 716; R. P. C., n.º 4, 51; Rafael Martínez D., 519; J. García García, 516; María uva extra superior Almería, 516; Modesto Martínez núm. 2, 1213; id. id. núm. 3, 1116; id. id. núm. 4, 1216.

Carta de Londres.

2 Septiembre 1909. Ayer se puso en venta el primer arribo de la temporada, unos 2.000 barriles del vapor Ciccar.

El estado de la uva dejaba algo que desear, realizándose la «molinera» de 31 a 51.

La «rosada» se vendió, con alguna de manda, desde 51 a 101, con un término medio de 61 a 71.

La uva legítima, en general madura, se colocó de 111 a 1216.

Miguel Vidal.

Vapores fruteros.

Para Liverpool y Glasgow

El magnífico y rápido vapor «PEDRO LUIS LACAVE», de la línea Cantabro-Asturiana, de inmejorables condiciones para el transporte de frutas, se halla en puerto a la carga, y saldrá hoy mismo, con destino a los citados puertos.

Agentes: Romera Hermanos y Compañía. Príncipe, 71.

Vapores fruteros.

DE HIJO DE RICARDO GIMENEZ S. EN C. (Sucesores de Ricardo Giménez en Ldn.)

Para Glasgow

El «HEINRICH SCHULTZ» está en puerto a la carga.

Para Liverpool y Manchester

El «SAENT BEES» se encuentra en puerto.

Para Londres y Amberes

El «ESPAGNE» está en puerto a la carga.

Servicio de vapores especialmente para el transporte de frutas.

Para Londres y Hamburgo

El «CAMPEADOR» está en puerto a la carga.

Agentes: Mac Andrews & Co.

¿Sufre V. del Estómago?

¿No tiene V. apetito? ¿Digiere con dificultad? ¿Tiene V. gastritis, gastralgia, disenteria, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, anemia con dispepsia, una enfermedad del intestino? ¿Por la mañana, al levantarse, tiene la lengua sucia, mal olor de aliento, está bilioso, tiene agas de boca? Después de las comidas, tiene V. eructos agrios, gases, pirosis, vahidos, pesadez de cabeza, ruidos en los oídos, sofocación, opresión, palpitaciones al corazón? ¿Tiene V.

DISPEPSIA

y dolores al vientre, a la espalda, vómitos, diarrea? ¿Se altera V. con facilidad, está febril, se irrita por la menor causa, está triste, abatido, evita el trato social, teniendo por la noche ensueños, sueño agitado, respiración difícil? ¿Ningun remedio, ningún régimen han podido curar a V.?

Consulte V. con su médico y le recetará el ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS (Stomaxil) y recobrará la salud.

Se vende en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo certificado a quien lo pide.

CUPÓN NÚM. 220.

Para optar al premio de la SEGUNDA CASA que regala

«LA INDEPENDENCIA»

Presentando 30 cupones como éste en la Administración de LA INDEPENDENCIA, se entregará un billete numerado para optar al premio de la

SEGUNDA CASA

NOTICIAS

Ayer se posesionaron de su destino los nuevos oficiales de correos don Francisco Sáenz Morrales y don Angel Molinero Velázquez, que prestaban servicio en las Administraciones de Valencia y Segovia respectivamente.

Dentro de unos días se esperan los otros tres oficiales nombrados recientemente.

En las oposiciones que se están celebrando en Granada para proveer una canongía vacante en aquella Metropolitana, disertó ayer nuestro paisano el Párroco de Nijar, don José Almunia López, desarrollando una tesis, deducida de la distinción 26 del libro segundo del Maestro de las Sentencias.

Le argumentaron los señores Jiménez López y Gutiérrez Ramos.

En las enfermedades crónicas, la Hemoglobina Asimilable Stengre repara las fuerzas que pierden el organismo. Venta Farmacia.

Anemia: Hemoglobina Líquida Doctor Gran. Medalla de oro é insignia de Honor en la Exposición internacional de Viena. Diploma de honor en la de Zaragoza.

Ayer reanadó el Alcalde las gestiones para la expropiación y derribo de la casa ruinosa de la calle de Barceló.

Parece que al fin se vá a realizar tan urgente mejora.

COLEGIO DE SAN INDALECIO.—El 1.º del mes actual se reanudaron las clases generales de 1.ª enseñanza, y el 1.º de Octubre se reanudarán las de 2.ª, para los alumnos externos é internos de este Colegio. Pidan el Reglamento al director, D. José Escamilla: T. Iribarne, 14.—Advertimos a nuestros favorecedores que casi todas las plazas de internos de este Colegio están ocupadas y pedidas.

CONSULTA ESPECIAL

Académico de número y socio fundador de la Oftalmológica Hispano Americana.

Horas de consulta, de 10 a 12.

Castelar, 4, casa del Dr. Gómez Rosende.

Gratuita para los pobres, é las ocho de la mañana, en la Clínica del Dr. López Ortiz, Almazor Alta, 19, (frente a la Alcazaba).

Dr. Blanes.

Médico-oculista de la Beneficencia Municipal. Enfermos curados en 1908: 380.

Consulta de pago, Antonio Vico, 1.

gratuita, Almedina, 20.

Doña Dolores Espinar González

NATURAL DE GERGAL

Ha fallecido a las cuatro y cuarenta y cinco de la tarde de ayer, después de haber recibido los Santos Sacramentos.

R. I. P.

Su esposo, D. Francisco Dominguez Carreño, sargento retirado de Carabineros; sus hijos, Francisco, Trinidad, Dolores, Antonio y Felisa; hijo político D. Juan Mulero Gomez, y demás parientes.

Ruegan a sus numerosos amigos pidan al Altísimo por el eterno descanso de la finada.

Academia Politécnica

preparatoria para Arquitectos, Ingenieros de caminos, minas, montes, agrónomos é industriales. Profesorado de estos cuerpos. Internado con un preceptor eclesiástico al frente.—Director: Luis Velasco, ingeniero de caminos, Fuencarral, 4, Madrid.

PROFESORA EN PARTOS

La distinguida profesora en partos doña Cristina Martín Rodríguez, que durante 15 años desempeñó el cargo de Matrona Municipal de Granada, de la Sociedad La Humanitaria y del Instituto Médico Quirúrgico Granadino, hoy ofrece sus servicios profesionales en esta capital en el H. «La Nueva Granadina», Real, 17.

Gabinete Médico de Roentgenología

RAYOS X

Electroterapia y Ozonoterapia de LOPEZ ORTIZ

Enfermedades de la mujer, partos y cirugía general.

Horas de consulta, de 3 a 5. Paseo del Príncipe núm. 7.

Consulta económica de 11 a 12, en su Clínica, calle Alta de Almazor núm. 19, (frente a la puerta de la Alcazaba.)

Consulta gratuita, para los pobres, de 1 a 9, en su Clínica.

Doctor Manuel Marín

Especialista en enfermedades de los ojos. Oculista del Hospital Provincial.

Consulta: de 7 a 9 mañana y de 12 a 4 tarde.

Paseo del Príncipe núm. 1 y Puerta de Puchena.

Academia de Carreras especiales

ROMERO, 2

Director: D. Felipe Oña y Laguna, Profesor de 1.ª Enseñanza Superior

La única que permite a los padres é encargados de los alumnos presenciar las clases.

Para información, ingreso de señoritas en Costurero (ambos sexos), Aduanas, Correos, Telegrafos, Comercio, Contabilidad, Idiomas, Militares, Repaso del Bachillerato, etc., etc., clases diurnas.

Informes para las de Consules, Carrera diplomática y judicial.

Profesores: D. José Arredondo Martínez; D. Juan C. A. de Taboas; D. F. Padilla, empleado por oposición en la C. A. de Taboas; D. F. Padilla, empleado por oposición en esta Academia y del Colegio de San Sebastián, quien informará.

NOTA.—Cuenta esta Academia con otros profesores muy competentes para la preparación de todas las materias que comprenden las carreras enumeradas.

Se admiten internos.—Honorarios, según carrera.—Clases Generales, Especiales é individuales.—Por grupos y por asignaturas sueltas.

ABIERTA TODO EL AÑO

Vapores correos españoles de Almería á la Argentina.

El magnífico vapor español de 10.000 toneladas, «VALBANERA»

de la Compañía Pinillos, Izquierdo y Compañía, de Cádiz, saldrá de Almería el día 12 de Septiembre, admitiendo carga y pasajeros en primera, segunda, intermedia y tercera clase, para Málaga, Cádiz, Las Palmas, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

SALIDAS DEL PUERTO DE ALMERIA EN EL PRESENTE AÑO

Table with shipping schedules: Vapor Cádiz el día 2 de Octubre, Conde Wifredo " " 22 de Octubre, Barcelona " " 12 de Noviembre, Valbanera " " 2 de Diciembre, Cádiz " " 22 de " "

Aviso importante.—Este buque admite también pasaje para Puerto Rico, Santiago de Cuba, Habana y Veracruz, transbordando en Cádiz al vapor «Martín Sáenz», de la misma Compañía.

Informará su consigna en el número 30 MADRID. LUIS GAY PADILLA, Puerta de Puchena 4, Almería.

